
“La Abogacía puede aportar a la 
mejora del Estado de Derecho”
ENTREVISTA CIPRIANO ARTECHE Decano del Colegio de Abogados de Ciudad Real/ El letrado 
cree que LexNet se ha implantado de forma precipitada y cuenta con carencias.

V. Moreno. Madrid 

“La abogacía es una profesión 
con mucho peso a todos los 
niveles. La consecución de la 
derogación parcial de la ley de 
tasas judiciales es un ejemplo 
de cómo la movilización del 
conjunto de la profesión pue-
de dar sus frutos”. Con estas 
palabras, el decano del Ilustre 
Colegio de Abogados de Ciu-
dad Real, Cipriano Arteche 
Gil (Ciudad Real, 1957), resu-
me la actual importancia de 
los letrados españoles en 
nuestra sociedad. 

Por esa razón, Arteche está 
convencido  de que el nuevo 
Ejecutivo que salga de las pró-
ximas elecciones deberá te-
ner muy en cuenta al conjun-
to de la abogacía para la crea-
ción de nuevas normas, así 
como para la necesaria refor-
ma de la Administración de 
Justicia. “Podemos aportar 
mucho a la mejora del Estado 
de Derecho y de nuestro or-

denamiento jurídico. Somos 
una pieza fundamental para 
el mantenimiento y consecu-
ción de ese objetivo”. 

El decano ciudadrealeño 
entiende que ante la situación 
actual es imprescindible al-
canzar un Pacto de Estado 
por la Justicia “que nazca del 
consenso de todos los grupos 
parlamentarios y dote a la 
misma de más y mejores me-
dios personales y materiales 
para su desarrollo”. 

Frente a la eterna pregunta 
de cómo se puede agilizar y 
mejorar la eficiencia de esta 
administración, Arteche ase-
gura con rotundidad que es 
necesario realizar “una 
apuesta mucho más decidida 
y seria por incorporar las nue-
vas tecnologías a la gestión de 
la Justicia” y no como ha su-
cedido con el sistema LexNet, 
“una herramienta imprescin-
dible, pero que se ha implan-
tado de forma precipitada y 

sin tener en cuenta sus graves 
carencias”. 

Asunto de colegio 
Entre los asuntos más rele-
vantes al frente del colegio, 
Arteche destaca la edificación 
de la nueva sede del organis-
mo que espera poder inaugu-
rar este otoño. “Además, he-
mos avanzado en la incorpo-
ración de las nuevas tecnolo-
gías en la gestión colegial y del 
turno de oficio sobre la base 
de la firma electrónica de la 
Abogacía y, por último, he-
mos consolidado y creado 
servicios jurídicos de carácter 
social como el servicio de 
orientación jurídica y social 
para extranjeros, el servicio 

de orientación jurídica para 
mayores y la oficina de inter-
mediación hipotecaria”. 

Antes de seguir avanzando, 
el decano hace un alto para 
reivindicar y destacar la labor 
de los abogados de ese turno 
de oficio que tantas batallas 
ha librado en los últimos me-
ses. “Siempre defenderemos 
el actual modelo de Justicia 
Gratuita, prestado por aboga-
dos independientes y organi-
zado por los colegios de abo-
gados. Este modelo se ha 
mostrado eficaz y eficiente 
para canalizar y resolver las 
demandas de millones de ciu-
dadanos a un reducido coste”. 

Entre las principales preo-
cupaciones de los colegiados, 
Arteche destaca el nuevo sis-
tema de comunicación tele-
mática implantado por el Mi-
nisterio de Justicia. “No cabe 
duda de que este año ocupa 
un lugar central la implanta-
ción del sistema Lexnet para 

los letrados. Desde el Colegio 
de Ciudad Real hemos reali-
zado un gran esfuerzo para 
que nuestros colegiados se 
adaptaran con el menor nú-
mero de problemas al nuevo 
sistema: dotación de firma 

electrónica, formación, apoyo 
para incidencias, manuales de 
uso, etcétera”.  

A título personal

L  Un recuerdo de infancia: 

Las visitas a la Casa de 

Fieras del Retiro (Madrid) 

con mi padre. 

L  Un libro inolvidable: ‘El 

Abogado de Pobres’, de 

Juan Pedro Cosano. 

L  Un plato para chuparse 

los dedos: Una buena 

paella en Valencia o 

Alicante. 

L  Un lugar de Ciudad Real: 

La Plaza de la Merced. 

L  Una ciudad española para perderse: Oviedo, para 

recuperar mis orígenes maternos. 

L  Una ciudad del mundo que descubrir: San Petersburgo. 

L  Un recuerdo laboral imborrable: Haber ganado en los 

tribunales un desahucio por falta de pago, por una 

cuestión compleja, de una familia modestísima. 

L   El mejor consejo recibido: Piensa en el cliente, piensa 

como el cliente. 

L  Un consejo que daría: “La evidencia se demuestra, pero 

no se proclama” (Juan Teba). 

L   Un deseo: Que desaparezca la sinrazón del yihadismo. 

L   Un temor: Que se disipe cualquier actuación que ponga 

en peligro la democracia de nuestro país.

Próxima semana 

Ramón Jáudenes, decano del 
Colegio de Pontevedra.

Es necesaria una 

apuesta mucho más  

seria por incoporar las 
nuevas tecnologías a la 

gestión de la Justicia”
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